

TARIFA:
 Suscripción mensual..... C₁ 1.00
 Número suelto..... " 0.05
 „ atrasado..... " 0.15
 AVISOS Y COMUNICACIONES:
 Precio convencional
 Apartado de Correo No. 539.

EL DIA

OFICINA:
 Avenida Central, Este, No. 272.,
 frente a la casa de habitación
 de don J. R. Mata y 75 varas
 al Este de la Tesorería de la
 Junta de Caridad.

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO I

San José, Costa Rica, sábado 9 de Marzo de 1901.

NUMERO 148

ALTERNABILIDAD EN EL PODER

SENSATA POLITICA INTERNACIONAL

LA PRENSA INDEPENDIENTE

PROCLAMA

--A--

BERNARDO SOTO

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo periodo constitucional de 1902 á 1906

DEMOCRACIA Y JUSTICIA AL MÉRITO

RESPECTO A LA OPINION PUBLICA

FERRETERIA

DE THOMPSON Y MATTHES
 AVENIDA CENTRAL E. N° 38—44

Completo surtido de tijeras para señoras, para costura, para Barberos, tijeras de bolsa y especiales para cortar las uñas, Acentadores, navajas y cortaplumas de la marca IXL, superiores á las "Rodgers" y más baratas, Cepillos para ropa, Lámparas, Romanas. Gran surtido en utensilios para coches: arneses, collares, pecheras, foetes, bridones, etc.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

BARBERIA

DE

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hermanos
 Operarios competentes, esmero en el servicio, asco completo, y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de una manera excelente antes y después de usarse.

SASTRERIA DE FELIX GUEVARA

situada en la Avenida Central Este, contigua á la Redacción de "El Día", ofrece innumerables ventajas á sus parroquianos porque usa de los mejores casimires que vienen al país en sus vestidos, así como por sus precios moderados y gusto en las obras.

AZUCAR

DE SUPERIOR CALIDAD

Se encuentra de venta en la

Casa de Agencias de Felipe J. Alvarado y Ca., en Puntarenas

á los reducidos precios de

₡ 15.00 por quintal de primera clase y

₡ 14.00 por el de segunda.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.

Extracciones sin dolor.--Trabajos garantizados.

Hotel Internacional

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital. Por lo que á *Cantina* se refiere, los licores no tienen rival, sobresaliendo el rico trago *Ostión de Montana*.

¿Queréis tener buena salud
 y estar siempre colorados?

Pasad á mi establecimiento y tomad uno ó dos

"Roki Mountain Oysters"

y saldréis contentos y con muy buen apetito y listos para hacer una ornada de 100 leguas. Ahora, preparamos unos NACIONALES, biters y cocktails, que no os disgustarán. ¡Venid y os convenceréis!

ANGEL LOPEZ M.

Esquina Sureste del Parque Nacional.

¡No os dejéis seducir con dinero!

Primero morir de hambre que venderse: es preferible comprar barato una *Guitarra*, un *Clarinete*, una *Cítara*, una *Viola*, un *Violín*, un *Piano* y un buen surtido de *Piezas* como *Fantasías*, *Potpourries*, *Valses*, *Marchas*, *Mazurkas*, etc., etc., que alientan á todo buen ciudadano en la lucha por la regeneración de la Patria. De todo hay en el ALMACEN DE MUSICA DE J. J. VARGAS CALVO, menos esbirros despreciables!

"LA COSTARRICENSE"

Zapatería de Santos Pastor

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

☛ Avenida Central Este, n° 260, 50 varas al Este

de la Tesorería de la Junta de Caridad

EL DIA

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

Los crucificados

No se puede concebir, sino en ánimos apocados ó vacilantes ó utilitaristas, el *necesarismo*,—perdónesenos la frase—en política. ¿Qué hombre es necesario, tratándose de cuestiones de alta magnitud que á todos, que á la colectividad interesa? ¡Ninguno! Y sin embargo, todos lo son.

El carácter no se mide; el carácter se adivina y se aprecia; el carácter se aquilata intuitivamente sin que para ello ó en ello entre en nada la estética ó la geometría. Si proporcionalmente juzgáramos á los hombres por la estatura, el carácter haría hombres realmente ó comparativamente inmensos.—Carácter, bueno ó malo!

El "Amigo del Pueblo", la hiena, la pantera, el asqueroso Marat, según las frases de la historia, el plebeyo Marat, fué un hombre de carácter. ¡Que lo fué!

Pues bien, él creyó necesaria la idea, mas no las personas; él creyó necesario el reinado de sus lúgubres principios, mas no el reinado de las personas; él creyó necesaria la salvación de la idea, que en su cerebro brillaba ó quemaba ó ardía, idea ó llama ó brasa que no lograron apagar los líquidos que circulan por los diminutos canales llamados venas.

Que triunfe la idea, que triunfe el principio, que triunfe el pensamiento, que para él no hay penas, ni cárceles, ni osadías, ni imposiciones, ni bajezas, ni nada!

¿Quién es necesario? ¡Nadie!—Nadie, cuando nadie necesita de otro. móvil que el del patriotismo para moverse y para pensar; nadie, cuando las conciencias se unifican y se comprenden y se estiman; nadie, cuando el propio egoísmo y la mentira y el disimulo son desconocidos; nadie, cuando la propia convicción rinde tributo al mérito, al mérito del alma, al mérito de las virtudes, al mérito del valor. Pero sí es necesario, que cuando las ideas bullen sin atreverse á salir espontáneamente como el agua de los canales subterráneos, por temor de que la autocracia de un sol la evapore; cuando las ideas son dinámicas que destruye únicamente el co-razón de quien la concibe; cuando

ellas no se manifiestan sino en miradas torvas que no ejercen otro dominio sino el de superioridad sobre las vacilantes; cuando se siente y se piensa, y se quiere sólo en los ámbitos del pecho, sin que los deseos tomen forma ó tomen cuerpo, por miedo, ó desconfianza, ó egoísmo, entonces son necesarias las personas. Las personas de valor, que despreciando las punzantes espinas de la calumnia ó de la envidia, marchan á paso regular, sin volver la vista para presenciar la ruptura de su tejado de vidrio. ¿Quién puede romperlo? ¿Quién tira la piedra?

Habrá alguno sin duda, habrá algún "diablo metido á predicador", que encontrándose algunos guijarros desviados del camino, los lance al espacio; habrá alguno que despreciando á diario la virtud, la virtud pura y compacta del verdadero ciudadano—ajena á todo vicio—predique virtudes; habrá alguno que lanzado de su caballo de batalla, cante en homéricas frases la belleza de andar por los aires; habrá alguno que habiendo lanzado dardos, condene los dardos.

Ese alguien, si no la ambición, ó el despecho, ó la miseria de espíritu, ó la envidia, lo hacen fulgar rayos de luna que se imagina ardientes como los del sol; sí el despecho, sí el espíritu de las humanas hienas, que según Hugo, al único que han dejado de crucificar ha sido á. Caín!; sí las bajas pasiones lo hacen hablar como hablarían las personas de conciencia, libres de preocupaciones y bajezas. Es decir, los que nunca han crucificado. . . . ni han pecado!

ORIGEN

DE LA REVOLUCION CHINA

Viendo la Emperatriz que el Emperador Kouang Su era impotente para tener un heredero, y que además intrigaba para obligarla á que renunciase la regencia, nombró nuevo Emperador, ó más bien dicho presunto heredero al trono. Esto pasaba en 1899.

El futuro soberano de China es hijo del príncipe Tuan, cuya historia conocen ya nuestros lectores, y que hoy ampliamos con los nuevos datos que van á continuación.

Fallecido el emperador Sieng Fong en 1860 dejó muchos hermanos designados por su orden de nacimiento 5.º, 6.º y 7.º, etc. Para asumir la regencia debió nombrarse al 5.º príncipe, mas la

escatimó el 6.º: primera incorrección; el 7.º sucedió al anterior: segunda incorrección. Luego, después de la muerte de Toun Dje, sucesor de Sieng Fong, debió elegirse (puesto que aquél no tuvo hijos) como emperador al 5.º príncipe, pero se dió la preferencia al 7.º: tercera irregularidad.

Ahora bien: despojado de sus derechos ese 5.º príncipe partió con su familia para Morkden, en Manchuria, lleno el corazón de rabia.

¿Qué pasó después? Que la emperatriz, á falta de otros, nombró como heredero de la corona al hijo del príncipe Tuan, hijo del 5.º príncipe que, desesperado, se refugió en Manchuria.

Apenas llegó al poder su hijo, el príncipe Tuan, con la ignorancia absoluta de los negocios públicos, de los cuales estuvo separado por más de treinticinco años, con odio profundo á todo lo que hicieran los otros príncipes en aquel período de años, se rodeó en el acto de todos los mandarines descontentos enemigos jurados de toda clase de reformas, de los europeos y de toda religión extraña á sus viejas supersticiones. Destituyó á todos los mandarines que habían servido á monarcas anteriores. Diecisiete fueron ejecutados por el delito de ser favorables á los europeos. También fueron ejecutados cinco miembros conspicuos del Tsung Li Yamen. El príncipe King y el Generalísimo Young Long corrieron la misma suerte. El mismo Li Hung Chang escapó á la muerte debido á que estuvo ausente de Pekín.

El príncipe espoleó entonces á los descontentos contra el emperador, la emperatriz, los europeos y mandarines bien intencionados, incitándolos á la revuelta. Sirvióse para esto de la secta de los atletas ó boxers, de los *grandes cuchillos y banderas negras* originario de la provincia de Chanfong, y los lanzó sobre Pekín.

Estos sectarios, según *El Eco de China*, pertenecen á la ínfima plebe, son escoria de las poblaciones, bandidos, desertores, etc.

El pueblo chino es bueno de por sí, ama la religión y el progreso; aprecia los ferrocarriles y adelantos europeos y ha sido la única víctima, después de los europeos asesinados, de la funesta revolución. Sólo en Pekín mataron los boxers 30,000 comerciantes é incendiaron más de 2 mil grandes almacenes y tiendas.

Los boxers, tan cobardes como crueles, se precipitaron primero sobre los cristianos inofensivos y

desarmados, á quienes llamaban *européos de segunda clase*. Sus banderas no contienen amenazas contra los cristianos sino este lema general: *protección á la dinastía, aniquilamiento de los europeos*.

La revolución, pues, fué contra el Gobierno establecido contra todo lo hecho en los últimos 35 años, contra los europeos directa é indirectamente, contra los cristianos que pagaron con la vida y sus bienes el cariño que profesaban á los europeos, protectores, según Tratados, de la religión cristiana.

(Copiado)

CORRESPONSALES

DE TURRIALBA

Señor Director de EL DIA

San José.

Muy señor mío:

A continuación le doy los detalles minuciosos que le ofrecí de lo que vale el pueblecito de San Francisco de Tuis: Dista de esta población hora y media á caballo; aunque es un poco lejos, no le es fastidioso al viajero, porque en todo el camino encuentra preciosos paisajes y hermosísimas fincas. A los tres cuartos de hora de haber salido de aquí, se encuentra con el soberbio Río de Reventazón, y sobre el cual está colocado un magnífico puente carretero. Detengámonos un momento en este punto: varias personas inteligentes y conocedoras de esta República y que han visitado el Reventazón en este punto, han dicho sin ninguna exageración, que talvez es la poza más grande que aquí se conoce, y en la cual hay infinidad de pescados, como lo es el famoso Bobo, uno de los más finos. Para no cansar al lector con estas pequeñeces, seguiremos adelante: haremos mención de una de las mejores fincas, titulada "Atirro Coffee States C.", propiedad de los hermanos Woodman, y cuya finca produce anualmente quinientas fanegas de café; lo mismo que un sinnúmero de ganado que se cría allí. Adelante encontramos otra bonita finca parecida en el nombre á la anterior, "The Costa Rica Coffee States C." ó finca "El Canadá", propiedad del acaudalado Doctor don Alejandro Pirie; tiene instalado un magnífico beneficio de café para preparar el grano allí, de donde lo exporta directamente á Londres.

Tinta de Imprenta

Se vende de superior calidad en la Ferretería de Thompson y Matthes.

Después se encuentra "La Sui-za", del señor don Luis Robert; ésta, aunque no es mucho su producto, es muy bonita y está situada en muy buen suelo, para cultivar cualquier clase de legumbres, frutas, etc.

Pasando después de ésta, sigue "La Selva", propiedad de los señores don Ignacio Figuls y don Manuel V. Jiménez, quienes la compraron al Doctor don D. G. Inksetter. Tiene cincuenta manzanas sembradas de café, en el mejor estado que se conoce. Además entra en la finca un beneficio de café pequeño, y una casa de campo muy buena, hecha por el hábil "machito" H. D. Rudd. Los señores Figuls y Jiménez están muy contentos con la compra, pues además de ser bonita y buena, la negociaron muy barata.

A diez minutos de esta última, tropezamos con "La India", del señor J. W. Mather, quien tiene nada menos que ciento y pico de manzanas sembradas de café; junto con su casa de habitación y como 40 casitas para peones, que valen, muy baratas, 100 colones cada una.

Al frente de ésta se divisa en un alto "La Paulina", propiedad de don Ignacio Figuls, anteriormente de don Claudio C. Warner. Esta es un poco pequeña (es decir en su cultivo) pero es un suelo tan fértil, que el café que allí se da, es el mejor. Tenía el proyecto de comprarla D. Rafael Iglesias.

Por último encontramos "El Trío" de los señores Lindo, Piza y Starke, quienes tienen montado un sin rival beneficio de café, de la acreditada Fábrica de Marcus Mason & C^a, y mucho café sembrado.

Todos los dueños de fincas, con excepción de estos últimos, y "La Paulina," tropiezan con una grave dificultad, y es que tienen que atravesar el Río de Tuis, para poder acarrear su café, provisiones, etc.

Los señores Lindo, Piza y Starke, han hecho un puente carretero que les cuesta la bicoca de \$ 2,000; además tienen un comisariato muy bien surtido.

Sería muy largo extenderme más; tendría que llegar a Limón mencionando fincas.—Hasta mi próxima.

Recorredor.

Marzo 6 de 1901.

DE LIMON

Más de una vez, y en distintos diarios de esa capital, se ha llama-

do la atención sobre la necesidad de un reloj público en este puerto, para regularizar el tiempo; y aún se ha guardado silencio. Por esta razón, nuevamente nos permitimos hoy llamar la atención a la persona a quien corresponda, con el fin de que se sirva ordenar la instalación del referido reloj, pues es muy vergonzoso y ridículo ver un hombre dar las horas en una campana, como hasta hoy se acostumbra.

¿Qué opinan acerca de esto, los señores Empresarios y Contratistas?

El Corresponsal.

Marzo 5 de 1901.

HECHOS Y DICHS

Bajó al sepulcro,

después de larga y penosa enfermedad, el joven Dr. don Gerardo Jiménez. Hacemos presente nuestra sincera expresión de condolencia al viejo y querido amigo don Pilar Jiménez, padre del malogrado doctor, y a la demás familia doliente.

Las últimas

noticias recibidas de Colombia dicen que en la batalla de Chiscas, punto inmediato a Bogotá y Santander, pelearon 4,000 hombres, obteniendo la victoria los revolucionarios al mando de Campo Elías Gutiérrez y F. Camacho.

Enfermo

ha estado en Puntarenas nuestro estimable copartidario el joven don Gerardo Zúñiga Montúfar. Ojalá que su dolencia sea pasajera.

Partirá

en breve para Chile don Reducindo Guardia, ex-Comandante de la Caballería.

Un colega

informa que don Demetrio Iglesias Castro se encuentra enfermo.

Teatral.

Aunque escasa la concurrencia, no por eso la Compañía Unda antenoche desmereció en la interpretación de las piecitas puestas en escena; muy al contrario: en *Niniche*, Lupita, sobre todo, como de costumbre, *fleché* al público ó, por lo menos, á este cronista servidor de ustedes. ¡Ay! esa niña tiene unos ojitos, y unos labios, y un cuerpecito, y es tan pícaro y gracioso su modo de mirar....!

En "La Verbena de la Paloma" se llevó la palma Lolita que, si muchísimo nos ha gustado haciendo el *Atilano*, en su papel de *Susana* no puede pedírsele más: lo hizo con un salero, con una gracia, con tanta naturalidad

que la concurrencia *reventó* en ruidosos y *unisonos* aplausos. ¡Bravo, bravo, bravísimo, Lolita!

Jurado.

Antier se reunió el Jurado de calificación para conocer de la causa seguida contra David Solano por homicidio en perjuicio de Pío Chacón. La pregunta que se le hizo á dicho Jurado es: ¿mató David Solano á Pío Chacón? — Fué afirmativamente contestada. La muerte de Chacón fué ocasionada por dos garrotazos que le diera Solano.

Dice

El Pacífico de Puntarenas que, según le informan, la suma que falta en la Tesorería del Hospital se encuentra á la orden del Presidente de

la Junta de Caridad, y el autorizado para retirarla en la capital, sólo ha esperado esa orden para hacerla entregar.

Se espera

que llegue de un momento á otro á Puntarenas el escritor nicaragüense don Enrique Guzmán, quien iba confinado de orden del General J. Santos Zelaya á una isla del Atlántico, fugándose al llegar á orillas del San Jorge.

Algunos

jovencitos han dado en ir á cometer escándalos en la Catedral, durante las conferencias del Presb. don Ricardo Zúñiga. ¿No hay quien corrija á los mal educados?

EL GRAN FILTRO á prueba de microbios

EL MAS SENCILLO Y
á propósito para usos domésticos



Lo que contiene una gota de agua impura, vista con el microscopio.



Es enteramente nuevo, simple y de efecto maravilloso para extraer las impurezas del agua, clarificándola y purificándola con la mayor perfección.

Es el más barato del día y el de mayor confianza.

VALE SOLAMENTE \$5.00

Para satisfacción del público, damos á continuación copia del certificado expedido por el Instituto Nacional de Higiene:

Examen microscópico de un filtro poroso enviado por The Manufacturers Trust of U. S. A. y de su propiedad.

RESULTADO: da dos litros por hora de agua clara, libre de bacterias. (f) EMILIO ECHEVERRIA.

De venta en la ferretería de Thompson y Matthes.

GRAN OPORTUNIDAD

Durante el mes de marzo, y siempre que sean 5 ó más el número de pasajeros por cada vapor, el precio del pasaje de ida y vuelta á New-Orleans, por la línea de la United Fruit Co. será el de \$ 60.-oro americano, con opción á permanecer dos semanas en dicha ciudad.

JOHN M. KEITH.
Manager.

Tintorería de Carlos Peralta h., CALLE 20 SUR, N° 463
à 250 varas de la Botica Francesa
Precios sin competencia. Esmero en las obras.

La "NUEVA YORK"

— D E —

Rafael Fonseca Calvo

(ESTABLECIDA EN 1890)

Calle 17 Sur, ciento cincuenta varas de la esquina Suroeste del Mercado

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería

HOJALATERIA.—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

FONTANERIA.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, estanques, etc., etc.

HERRERIA.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches; se herran ruedas y bestias.

CARPINTERIA.—Se arreglan coches, carretones, ruedas; se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, etc., etc. Además de lo enumerado, todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea 'grande ó pequeño' lo que se desee y los precios bastante equitativos. También se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, Costa Rica.

¡Guitarristas!

Se vende una magnífica y hermosa guitarra valenciana legítima y muy propia para acompañamiento.

Esta Dirección informará

J. Castro Méndez

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Oficina su casa de habitación, Avenida Central Este. San José, C. R.
Apartado de Correo N° 462.

La Relojería y Platería

— D E —

VICENTE PALAVICINI

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendable por todos conceptos

¡¡A LOS REPUBLICANOS!!

Vendo una casa que mide 5 metros de frente por 25 de fondo, situada en la calle 20, á 150 varas al Sur de la Botica Francesa.

Es una gran oportunidad que debe aprovecharse; mas la vendo sólo á personas honradas; no quiero entrar en negociaciones con ESTAFADORES, PERJUROS Y ESBIRROS MISERABLES, porque bichos de esa clase denigran tan sólo con su aliento. Para informes entenderse con

Andrés Retana

En su casa de habitación, calle 20 Sur. San José, febrero 10 de 1901.

Estoy trasladando

mi Zapatería á la calle Central Sur, local que ocupó la Barbería de don Sebastián Sanllehi, La Condal, contigua á don Serapio Tomás.

Como siempre, allí me encuentran á sus órdenes mis numerosos clientes y el público en general.—Cuento con hábiles operarios y uso en las obras de los mejores materiales que llegan al país.

Manuel Hernández h.

IMPORTANTE ADELANTO

Es el llevado á cabo en la Plaza de Dolores. Hay allí un lugar en donde puede uno al mismo tiempo comprar lo necesario para la vida, tomarse un buen trago ó fumarse un buen puro mientras se miran pasar las mejores muchachas, jugar una mesa de palos ó carambolas en un magnífico BILLAR, y por último, pelarse y afeitarse á la última moda. Todo eso lo proporciona SEBASTIAN SANLLEHI, el mismo barbero que ejercía su oficio al lado de Serapio Tomás y que ahora se pone á la orden de clientes y amigos en la Plaza de Dolores.

EL
AguilaDE
ORO

Establecimiento de Vinatería y Pulpería situado en Cuesta de Moras, muy conocido por su antigüedad y

Por el inmenso y variado surtido de mercaderías

con que cuenta siempre, tiene ahora un magnífico BILLAR que para carambolas y palos no hay otro igual; el más *chambón* hace allí cantadas 200 rayas seguidas ó 45 carambolas.

EL AGUILA DE ORO

tiene, además, un estupendo saloncito para lectura y para mesas de dominó, donde se reúne todas las noches lo más selecto y lo más decente de la juventud josefina. Allí es donde verdaderamente se pasan ratos muy agradables.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión. Especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte, garantiza sus trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

OFICINA—CALLE 19 SUR.

TURNO DE LA MERCED

El domingo 5 de mayo tendrá lugar el turno anual á beneficio de la Iglesia de la Merced.

Lo que se pone en conocimiento del público en la confianza de que en esta ocasión ser á un mayor el entusiasmo que anime á los buenos pueblos vecinos en favor de la construcción de este templo de la capitla

Máximo Chaves,
Secretario de la Junta.

"KOSMIN"

Afamado elixir para los dientes.

Agua dentrífica sin competencia en calidad y efecto.

De venta en casa de JUAN KNOHR HIJOS, almacén de géneros y abarrotes.

4,000 COLONES

Hay listos para colocar cuatro mil colones á interés módico, con hipoteca en casas de esta ciudad ó en fincas cercanas á la misma.

San José, febrero 6 de 1901.

Joaquín Zúñiga B.

Juan Rafael Viquez Segreda

PASANTE DE ABOGADO

Oficina del Licenciado don Aníbal Santos.

Gran Imprenta de Vapor Alfredo Greñas